



SECRETARÍA

(B006) Prioriza agricultura acciones de sanidad e inocuidad en 2024

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** publicó las Reglas de Operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio 2024, las cuales contribuyen a establecer un mejor entendimiento de las acciones que opera el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** en las 32 entidades para fortalecer la producción de alimentos sanos y seguros.

<https://hiptex.com.mx/noticias/50443/prioriza-agricultura-acciones-de-sanidad-e-inocuidad-en-2024>

<https://lado.mx/noticia.php?id=14963989>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/prioriza-agricultura-acciones-de-sanidad-e-inocuidad-en-2024/>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1743024301819727998>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1743023056757362855>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1743027212280877307>

(B005) Productores mexicanos baten récord de producción anual de mango en la última década: Agricultura

A noviembre pasado, la producción de mango registró dos millones 237 mil toneladas, volumen que ya rebasó las dos millones 163 mil toneladas cosechadas en el mismo periodo de 2022 y supera toda producción anual registrada en la última década, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Reforma, 5 / 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001219nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000987nc.pdf

<https://www.diariomarca.com.mx/2024/01/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada/>

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-01-04/naci%C3%B3n/m%C3%A9xico-bate-r%C3%A9cord-de-producci%C3%B3n-anual-de-mango-sinaloa-el-mayor-productor>

<https://www.forbes.com.mx/produccion-de-mango-tiene-record-en-2023-destaca-el-gobierno/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/50452/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura>

<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2024/01/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura/>

<https://enalimentos.lat/noticias/8449-productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada.html>

<https://ndlnoticias.com/2024/01/04/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura/>

<https://enfoquedelnorte.com/2024/01/05/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura/>





<https://campoyturismo.com.mx/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada-agricultura/>

<https://solquintanaroo.mx/produccion-de-mango-en-mexico-rompe-record/>

<https://www.luznoticias.mx/2024-01-04/agro/sinaloa-es-el-mayor-productor-de-mango-de-mexico-en-el-ultimo-ano-190628>

<https://r24edomex.com/2024/01/productores-mexicanos-baten-record-de-produccion-anual-de-mango-en-la-ultima-decada->

<agricultura/?fbclid=IwAR2IcvazwvZFGniWBhbbdiFzV1yHcB1b17nbDNid5M4IrdfHjVabKj14Z1Y>

<https://www.facebook.com/100063745110936/videos/7395054640539522>

<https://twitter.com/TierraFertilMex/status/1743052929370624092>

(B-004) Verifican México y Estados Unidos avances en materia de tuberculosis bovina en ocho entidades

Con el objetivo de ratificar el estatus de baja prevalencia de tuberculosis bovina de las regiones ganaderas de México certificadas para exportar becerros y vaquillas en pie a Estados Unidos, durante 2023 las agencias sanitarias de ambos países realizaron visitas conjuntas a unidades de producción y puntos estratégicos de la cadena comercial, donde verificaron el trabajo zoonosanitario de los productores pecuarios.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/549756/Verifican-avances-sobre-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades-entre-ellas-Tamaulipas.html>

<https://acustiknoticias.com/2024/01/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://diariocambio22.mx/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-01-03/puebla/verifican-m%C3%A9xico-y-eu-cumplimiento-de-las-regulaciones-de-ganado-en-puebla>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/01/03/puebla-y-6-estados-exportan-901754-cabezas-de-ganado-a-estados-unidos/>

<https://hojaderutadigital.mx/verifican-mexico-y-estados-unidos-avances-en-materia-de-tuberculosis-bovina-en-ocho-entidades/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1742758119678083257>

<https://twitter.com/vozelasocieda1/status/1742734999416434697>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1742640175208112636>

<https://twitter.com/mazinterac/status/1742681008196182222>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=755495826609507&set=a.453463403479419>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=926205205590410&set=a.556144725929795>

Frentes Políticos / El colmo / Redacción

La inercia burocrática de **Conapesca** paraliza a exportadores de camarón en Sonora, cortesía de unas vacaciones no planificadas. Resalta la apatía del comisionado nacional de Acuacultura y Pesca, Octavio Almada, quien no tomó las previsiones necesarias para dar continuidad a los trámites de Certificados de Admisibilidad, y dejó varadas 272 toneladas de camarón, evaporando tres millones de dólares en ingresos. Este fallo administrativo no sólo subraya la





incompetencia, también refleja una flagrante negligencia hacia la labor y urgencia de los productores. No la chiflen, que es cantada. **Excélsior**, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001234nc.pdf

AGRICULTURA

Producción mexicana de cítricos disminuiría 1.5%

La producción total de naranjas, limones y toronjas frescas en México para el año fiscal 2023/2024 (noviembre-octubre) disminuirá a una tasa de 1.5% interanual, a 8 millones 320,000 toneladas, de acuerdo con previsiones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). En cuanto a las naranjas, su proyección es que México produzca 4 millones 870,000 toneladas, lo que supone un aumento 0.3% en comparación con el ciclo inmediato anterior. En general, la producción cítrica mexicana continúa enfrentando los efectos adversos del cambio climático, como la prolongada sequía y las altas temperaturas que afectaron a muchas de las principales regiones productoras del país. **El Economista**, 22

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000501nc.pdf

Capitanas / Resolución en vilo

El controversial tema del uso del glifosato en el país sigue sin una solución. Ayer, cuando se esperaba la resolución sobre un proyecto de amparo del magistrado Ricardo Gallardo, del Cuarto Tribunal Colegiado, promovido por Monsanto, de Bayer, que en México dirige Manuel Bravo, se determinó el principio precautorio, es decir, aplazar la decisión por temas que implican posibles daños a la salud. Así lo determinaron los magistrados Jean Claude Tron y Patricio González, quienes consideraron que, al ser un tema de salud, no era posible emitir una solución desde los tribunales. **Reforma**, 3

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001194nc.pdf

Firme, la prohibición del glifosato

Un tribunal administrativo aplazó la resolución de un amparo interpuesto por la farmacéutica Monsanto contra el decreto presidencial que prohíbe el uso del herbicida glifosato en la producción agrícola. Los magistrados del Cuarto Tribunal en materia administrativa del primer circuito, Jean Claude Tron Petit y Patricio González Loyola, votaron en contra del proyecto de su homólogo Ricardo Gallardo Vera, que pretendía dar un fallo a favor de Monsanto, por lo que deberá replantear el proyecto y presentarlo nuevamente. **El Sol de México**, 5 / **El Sol de Toluca**, 20 / **La Prensa**, 26 / **La Jornada**, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000421nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000415nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000588nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001002nc.pdf





Artículo / Los derechos laborales de los migrantes, promesa incumplida del TLCAN / Carlos Heredia Zubieta

La promesa del TLCAN era que se reduciría la migración mexicana hacia el norte. No ha sido el caso. En el año fiscal del 1 octubre 2022 al 30 septiembre 2023, México registró 717 mil 'encuentros' con la patrulla fronteriza, cifra superior a los 700 mil de la suma de los tres países siguientes: Venezuela, Guatemala y Honduras. Adicionalmente, en el mismo lapso EU emitió 360,656 visas para mexicanos en migración laboral, considerados 'trabajadores esenciales', que son prácticamente insustituibles, en la agricultura, la construcción, el procesamiento de alimentos, y el cuidado de la salud, pero sin que se les otorgue estabilidad laboral. **El Universal, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000859nc.pdf

Apremian senadores de Morena a avalar la nueva Ley General de Aguas

En falta desde hace más de una década el Congreso de la Unión está obligado a aprobar antes de que concluya la actual legislatura la nueva Ley General de Aguas, que no ha podido concretarse desde 2013 por las fuertes presiones empresariales que pretenden apoderarse cada vez más del líquido vital, advirtieron José Narro y Gilberto Herrera, senadores de Morena. Resaltó que dado que 110 se requiere mayoría calificada, Morena y sus aliados cuentan con los votos para aprobar esa reforma y parar la privatización en estados gobernados por el PAN, como Querétaro, Aguascalientes y Yucatán, donde empresas nacionales y extranjeras prestan el servicio de agua potable con grandes ganancias. **La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001001nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Formulan alimento balanceado para peces trucha y arcoiris

Con productos de origen vegetal que contienen nutrientes, proteína y lípidos, un grupo de científicos de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Iztacala de la UNAM formula un alimento balanceado para peces trucha arcoiris, lo que permitiría sustituir los tradicionales, los cuales son elaborados con harina de pescado y resultan costosos y contaminantes. **El Universal, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001787nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Whats News / CalMame

La empresa productora de huevo en EU, reportó un brote de gripe aviar en algunas de sus instalaciones de Kansas que afectó a alrededor de 1.5 millones de sus gallinas, el 3% de su





total. La influenza aviar ya ha provocado la muerte de alrededor de 80 millones de aves desde que comenzó en el 2022, reduciendo el inventario de gallinas ponedoras y aumentando los precios de sus productos. Durante el último mes, el precio del huevo ha aumentado un 12% en EU, según el Departamento de Agricultura. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001199nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

La inflación, en la mira

A la Junta de Gobierno del Banco de México aún le preocupa la inflación general, por lo que anticipó que podría converger a la meta de 3 por ciento hasta el segundo trimestre de 2025 y aconsejó "prudencia y cautela". De acuerdo con la última minuta del banco central, por "la persistencia" de la inflación se decidió mantener la tasa en 11.25 por ciento, por algún tiempo.

El Heraldo de México, 15 / El Universal, 21

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000775nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000922nc.pdf

El Banco de México ve desinflación más lenta

Existe el riesgo de que la cuesta de enero se prolongue a la primera mitad del 2024, en medio de persistentes presiones inflacionarias, particularmente en mercancías alimenticias y servicios. De acuerdo con la última minuta del Banco de México (Banxico), que detalla el encuentro que sostuvo la Junta de Gobierno el 14 de diciembre, uno de los integrantes dijo que se prevé que la inflación subyacente (mercancías alimenticias y no alimenticias, además de servicios) continúe su tendencia alcista durante los primeros seis meses del año. Los alimentos registraron incrementos de precios superiores a cinco por ciento anual en la primera quincena de diciembre, es decir, por arriba de la inflación nacional. **La Razón de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001031nc.pdf

Extorsión de La Familia duplica el precio del pollo

Los vendedores de pollo de este municipio de Zinacantepec denunciaron que llevan siete años bajo la extorsión de integrantes de La Familia Michoacana, quienes les impusieron al proveedor, que les vende 30 pesos más caro el producto; definen los precios al público, que son el doble o más en comparación con Toluca, y les cobran de cuota 30% de las ganancias. s, así como para dar la cuota. En Zinacantepec, el kilo de pechuga se cotiza hasta en 160 pesos y el de pierna y muslo en 100 pesos; en Toluca, el de pechuga es de 80 pesos y pierna y muslo de 70. **El Universal, P.p.1 / Basta Estado de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000808nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000195nc.pdf





Rosca de Reyes sube 16% por azúcar, leche, huevo...

El precio promedio de los ingredientes para hornear una rosca de Reyes aumentó 16 por ciento este año, principalmente por el encarecimiento que registró el azúcar, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). De diciembre del 2022 a igual mes del 2023, el kilo del endulzante se encareció 50.4 por ciento; el precio del litro de leche, 12.5 por ciento; el de la mantequilla (225 gramos), 11.1 por ciento; el de la harina de trigo (un kilo), 9.1 por ciento y el del huevo (un kilo), 5.2 por ciento. **La Razón, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001019nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Llega Lenia Batres sentenciando a Corte

En su primer día como Ministra, Lenia Batres juzgó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La acusó de incurrir en excesos, de invadir funciones del Legislativo y de ponerse por encima de la Constitución, al tiempo que llamó al máximo tribunal del País a autolimitarse y someterse a las leyes nacionales. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001073nc.pdf

Políticas migratorias de México y EU. "fiasco total"

América Latina y el Caribe comenzaron a avanzar en 2024 con un pesado fardo que acumularon de 2018 a 2023 por el mayor fracaso de las políticas interna y extremas para contener las multitudinarias corrientes de migrantes irregulares americanos, africanos, asiáticos y europeos a Estados Unidos principalmente desde México que provocaron la más grave crisis migratoria en la historia del hemisferio occidental. EU informó que las retenciones de migrantes irregulares en todos los puestos migratorios estadounidenses subió de 1 millón 956 mil 519 de octubre de 2020 septiembre de 2021 a 2 millones 766 mil 582 de octubre de 2021 a septiembre de 2022 y a 3 millones 201 mil 144 de octubre de 2022 a septiembre de 2023. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000715nc.pdf

Reapertura fronteriza

La reapertura de cruces en la frontera entre Estados Unidos y nuestro país reactivó el intercambio económico en ferrocarril y camiones de carga en Texas y Arizona, así como el turismo a Puerto Peñasco y un cruce diario de hasta 22 mil personas al sur de California. Prestadores de servicios turísticos y cámaras de comercio advirtieron en días pasados sobre las millonarias afectaciones económicas que el bloqueo de los cruces —que se extendió más de un mes— dejó en ambos lados de la frontera. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024001250nc.pdf





En 5 años, bajó deuda y se duplicó volumen de producción: Pemex

Con una inversión menor que la hecha en los dos sexenios anteriores, en lo que va del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, Pemex ha disminuido su deuda en 17 por ciento y ha duplicado su capacidad de refinación respecto a la que tenía en 2018. En 2024, casi la triplicará con la entrada en operación de la refinería de Dos Bocas, que empezará su producción el 31 de enero y procesará de arranque 243 mil barriles de crudo, por debajo de los 340 mil barriles anunciados en la inauguración de la planta en 2022. *La Jornada*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000843nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Tierra de negocios / Claudia y el Campo / Mariana Otero Briz

En el Encuentro Nacional con Productores de Alimentos que encabezó Claudia Sheinbaum en Atotonilco el Alto, Jalisco, bajo la organización del diputado Alfonso Ramírez Cuellar, quien ha sido interlocutor del equipo de Sheinbaum Pardo con los sectores productivos, la reunión en fue un encuentro de apertura para que los asistentes expusieran problemáticas como el financiamiento, la falta de tecnología, pero, sobre todo, las afectaciones por la sequía del último año. *El Heraldo de México*, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000799nc.pdf

Claudia Sheinbaum asegura que la 4T no traerá gasolinazos

En otro encuentro con agricultores, productores y representantes de la comunidad menonita de Chihuahua, Sheinbaum se comprometió a garantizar la soberanía alimentaria en todo el país. Destacó la necesidad de trabajar en aspectos clave para el bienestar del campo mexicano, como modelos de financiamiento justos y la tecnificación en el uso del agua y las energías renovables. Representantes de la comunidad menonita elogiaron a Sheinbaum y destacaron la importancia de establecer una comunicación abierta con el gobierno para seguir produciendo alimentos eficientemente. *8 Columnas*, P.p.1, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_05012024/05012024000043nc.pdf

